Discurso de toma de posesión de la presidencia de la AMG

Dr. José Luis Sanjurjo García

Señoras y señores, amigos:

on satisfacción y al mismo tiempo con preocupación por la gran responsabilidad que ante ustedes he contraído, asumo hoy este honroso cargo, en el que me han precedido, distinguidos gastroenterólogos de nuestro país, cuya trayectoria y logros son fuente de inspiración ante este reto.

Entre estos destacados dirigentes quiero mencionar a tres en particular, con los que tuve la fortuna de participar en sus Mesas Directivas; Enrique Wolpert, David Kershenobich y Guillermo Robles; aprendí de ellos el sentido de responsabilidad y entrega, que los caracterizaron en sus exitosas gestiones.

Los fines principales de nuestra Asociación son: difundir los conocimientos y fomentar el desarrollo de la Gastroenterología, a esta tarea me comprometo junto con la Directiva que hoy inicia, con ustedes los socios, y con la ayuda de la Industria Farmacéutica a dedicar el mejor de mis esfuerzos, para ello el proyecto de actividades del año próximo incluye, además de las múltiples reuniones científicas que se desarrollarán en las sociedades filiales, tres reuniones regionales, la primera en Culiacán, Sinaloa del 10 al 12 de abril, la segunda en Oaxaca del 3 al 5 de julio y la última en Puebla del 4 al 6 de septiembre.

El éxito creciente, ratificado en las encuestas realizadas, nos obliga a mantener y perfeccionar el evento denominado Ecos Internacionales, a pesar de ser éste sólo el tercer año desde su inicio, ha despertado gran entusiasmo en la comunidad gastroenterológica nacional y esperamos que el próximo año mejore si es posible, para beneficio de todos.

La Reunión Franco-Mexicana de Gastroenterología se celebra este año en la ciudad de León, Guanajuato el 21 y 22 de febrero. La importancia de este evento que rebasa nuestras fronteras, fortalece el reconocimiento internacional a la calidad científica de nuestra Asociación y acrecienta los lazos de unión entre ambas Sociedades.

La Semana Nacional de Gastroenterología del 29 de noviembre al 4 de diciembre del próximo año tendrá como sede uno de los sitios más ricos en belleza y tradiciones del país, me refiero a la ciudad de Morelia.

Hace 11 años tuvo lugar ahí una exitosa reunión nacional, y a la distancia, intentaremos superar el excelente recuerdo que dejó en todos nosotros, el vasto contenido del programa que ambiciosamente pretendemos, cubrirá las áreas pediátrica, quirúrgica, endoscópica y clínica, con el afán de integrar las diferentes necesidades de nuestros asociados. La tradicional cordialidad, experiencia, laboriosidad y elevado nivel científico que siempre han demostrado nuestros amigos de esta región garantizan una feliz culminación.

El estímulo a la investigación es otra de las finalidades de nuestra Asociación, en este sentido continuaremos premiando a los mejores trabajos que se presenten en la Semana Nacional, asimismo, continuaremos en el intento de buscar el reconocimiento y apoyo del CONACYT, el cual tendría sin lugar a dudas innumerables beneficios para todos, en particular para nuestros jóvenes residentes interesados en la investigación.

La publicación de la Revista de nuestra Asociación contará con el irrestricto apoyo que siempre se le ha brindado y para mantener el nivel que ha logrado entre las publicaciones científicas nacionales, les exhortamos a seguir colaborando con ella enviando el mayor número posible de contribuciones para que esta calidad no decrezca.

Como recordarán hace un año en la Semana Nacional celebrada en Mérida, Yucatán se entregó una encuesta que tuvo una extraordinaria aceptación por parte de ustedes y en la que entre otros temas, se solicitó su opinión con respecto a la posible integración, en una gran Semana Nacional de Gastroenterología, a las Sociedades de Endoscopia y Gastroenterología, a la fecha después de varias entrevistas y a la buena disposición mostrada por ambas partes prevemos con justificado optimismo la posibilidad de que en el corto plazo este proyecto cristalice.

Por otro lado deseamos aumentar la comunicación e intercambio de ideas con todas las sociedades estatales por los diferentes medios que ya tenemos, incluyendo el correo electrónico, que ya está a disposición de todos ustedes y que seguramente permitirá estrechar y optimizar los lazos que nos unen.

Nuestra Asociación entra en el año 62 desde su fundación y es indudable su constante crecimiento no sólo en lo económico, sino también en lo científico, académico, y en la docencia; es mi compromiso, con el apoyo de mi familia y la ayuda de todos ustedes el no sólo mantener esta línea, sino esforzarme por superar estos logros y entregar a los que nos releven una Asociación más fuerte, unida y con bases sólidas para enfrentar los retos del futuro.

Antes de terminar quiero agradecer a los miembros de la Mesa Directiva algunos de los cuales hoy terminan

sus funciones: Ramón López Canseco, Tomás Gómez Maganda, Gerardo Reed, Arturo Ballesteros y Florencia Vargas, su ayuda y orientación, y en particular al Dr. Guillermo Robles Díaz para quien guardo un especial afecto.

Gracias Guillermo por tu apoyo, pero sobre todo gracias por tu amistad.